



El alcalde y los concejales pesaitarras, acompañando a la madrina de la nueva bandera de la villa. (Foto Guerequiz.)

mento joven y por buena parte del menos joven. Mañana, viernes, continuarán las fiestas. Por la mañana se verificarán carreras pedestres y de sacos y otras diversiones populares, y por la tarde, de seis a nueve, y por la noche, de nueve y media a once y media, la Banda municipal tocará baillables en el paseo de los Tilos. La empresa del tranvía ha puesto servicio especial de coches con San Sebastián, saliendo de Hernani el último a las doce de la noche. El domingo se repetirán los festejos, y entre ellos la "lida" de embolados.

**En Pasajes**

Pasajes 24 (40 n.)

**LAS FIESTAS DE SAN JUAN**

Como oportunamente avunciamos, hoy por la mañana ha tenido lugar en Pasajes de San Juan la bendición de la nueva bandera de la villa. El Ayuntamiento, las autoridades locales e invitados, desde la Casa Consistorial se trasladaron, poco antes de las diez, a la iglesia parroquial, siendo portador de la enseña don Antonio Collado. La comitiva iba precedida por la banda de música La Constancia y numeroso público.

Una vez en la iglesia se dijo una solemne misa, oficiando el párroco don José Alcalá, asistido por don Mariano Azcue y don Juan Aguilera.

Luego el párroco bendijo la bandera, actuando de padrinos en tan solemne acto la esposa del alcalde de Pasajes de San Pedro, señor Oñozola, y el alcalde de Añebó, señor Yarza. Se sacaron varias fotografías.

Después de la ceremonia y con el mismo aparato que antes, la comitiva regresó al Ayuntamiento para depositar la bandera.

Desde la Casa de la Villa todos se trasladaron al restaurant de Cámara, donde se sirvió un gran banquete, ocupando una de las cabeceras de la mesa presidencial el párroco de San Juan y otra la esposa del alcalde de San Pedro.

El almuerzo fué amenizado por el joven y notable pianista don Ambrosio Echarri, que ejecutó magistralmente diversas composiciones y siendo al final muy felicitado.

No se pronunciaron discursos.

**LAS FIESTAS DE SAN PEDRO**

Cada día aumenta el entusiasmo y la animación en Pasajes de San Pedro, con motivo de las fiestas que se van a celebrar en honor del Patrono del pueblo.

Entre los diversos festejos que se preparan figuran una gran tamborrada, organizada por la Sociedad Sampedrotarra; una carrera ciclista para neófitos, con valiosos premios, y un gran partido de pelota, en el que actuarán Romualdo y Chiquito de Deva, que tendrán por contrarios a Lazcano y Zarauz.

También se organiza una gran cabalgata, en la que figurarán dos magníficas carrozas, una de las cuales representará una típica sidrería vasca. En la otra irá la reina de la fiesta con sus damas de honor.

**En Mondragón**

Mondragón 24 (41'30 n.)

**LAS FIESTAS DEL PATRONO**

A las siete de la mañana la banda de tamborrieron las calles de Mondragón ejecutando alegrías dianas y pasacalles, y haciendo que se empezase la animación que este año ha sido mucho mayor que en los anteriores.

A las diez y veinte llegó la banda del regimiento de Guipúzcoa, de guarnición en Vitoria, siendo recibida por una comisión del Ayuntamiento mondragonés y por la Banda municipal.

A las diez y media se verificó la carrera ciclista, en la que tomaron parte noventa corredores y que se portaron bravamente. Llegó el primero Echave y el segundo puesto lo ocupó Guridi.

La copa social la ganó el equipo "Chirindulari", de Mondragón.

A las doce dió en la Plaza Central un magnífico concierto la banda militar.

A las tres de la tarde se jugó en el frontón municipal el anunciado partido. Zabala y Artamendi, sacando del tres, contra Bojás y Cha-

pastá, que sacaban del dos, jugaron estupendamente, igualándose muchas veces, incluso en el penúltimo tanto, o sea el 21. Ganaron el partido Zabala y Artamendi.

A las cinco se celebró la novillada, asistiendo un público numerosísimo.

Chouelo II toró de capa y banderilleó bastante bien a los dos novillos de Latur, que no eran de muerte.

Después Cecilio Barral se las entendió con dos novillos de Alaiza, estando bien con el capote y la muleta y desgraciado con el estoque.

El vecindario lamentó que en la cuadrilla no figurase como peón Cipriano Loidi (a) Mondragón.

De seis de la tarde a doce de la noche las bandas ejecutaron lucidos programas de baillables en la plaza y en los intermedios es quemó una magnífica colección de fuegos artificiales.

Para mañana, viernes, el programa es el siguiente:

A las siete, ocho y nueve de la mañana recorrerán las calles entonando dianas y pasacalles las bandas de juglares, la municipal y la militar.

A las ocho de la mañana se correrá el toro encogado, y se espera que ello dé lugar a que se luzca "Chaquetua".

A las doce dará un concierto en la plaza la banda militar.

A las tres, en el frontón municipal, Mondragónés y Mendizábal contendrán con la pareja Mallavia I y Marino.

Como es natural, existe gran deseo de presenciar este partido.

A las cinco se lidiarán dos novillos de Latur, que no serán estoqueados, por Luis Calderón de la Barca.

A continuación, el mismo diestro se las entenderá en lida completa con dos bichos de Alaiza.

Presidirá esta corrida el estupendo matador de toros Félix Agüero, y en la cuadrilla de Calderón actuará el banderillero Morato.

De seis de la tarde a doce de la noche, conciertos de baillables y quema de una vistosa colección de fuegos artificiales.

¿Hay quien dé más?

**En Eibar**

Eibar 24 (41'40 n.)

**DIANA Y CONCIERTO**

A las cinco de la mañana salieron los dulzaineros, que recorrieron las calles de la villa tocando una alegre diana.

En la plaza de Alfonso XIII se celebró luego la verbena, que estuvo amenizada por acordeones y manubrios, y como estaba lloviendo, la gente se puso a bailar debajo de los arcos de la Casa Consistorial.

A las nueve llegó la Banda municipal de Zarauz, que fué recibida por la Banda municipal de Eibar y la Comisión de Fomento.

De once a doce y media dió la Banda de Zarauz un gran concierto en el quiosco. Fué muy aplaudida la ejecución de sus obras, en las cuales demostró que es una excelentísima banda y que su director, don Enrique Arroita, tiene bien disciplinados a sus músicos.

**PARTIDO DE PELOTA**

A las diez se jugó en el frontón Astelena el anunciado partido a mano. El frontón estaba de bote en bote.

Jugaron Atano II y III, éste con la izquierda y saque libre, contra Mondragónés, sacando del tres. El dinero salió al principio por los hermanos en la proporción de 20 a 14. Salen por delante los Atano y llegan al tanto 16 cuando Mondragónés sólo tenía ocho. El dinero se votó 20 a tres.

Mondragónés hace entonces una gran arrancada e iguala a 16, poniendo en pánico a la cátedra: pero se ve que Mondragónés se queda muy fatigado, lo que aprovechan los hermanos, que hacen seguidos los seis tantos que faltaban para terminar el partido, dejando a Mondragónés en 16.

**LOS TOROS**

Se ha celebrado la novillada un lleno completo. Presidió el primer teniente de alcalde, don Cosme Beistegui, que tiene a su lado, como asesor, al inteligente adicinado don M. Errasti.

El caballista Perico Lecumberri sale a recoger la llave y es aplaudido.

También son aplaudidas las cuadrillas de Gonzalito, de Baracaldo, e Ipiña, de Sestao. El ganado es de don Vicente Torres, de Colmenar Viejo.

Primero.—Colorado, Gonzalito se luce en verónicas. Es aplaudido en un gran par de banderillas. Toca la música y Gonzalito clava otros dos pares superiores. Con la muleta hace una faena buena y eficaz. Aprovecha la primera ocasión y clava una estoqueada un poco ladeada, que mata. Es muy aplaudido.

Segundo.—Negro. Ipiña da unas cuantas verónicas, y el toro resulta huido y salta al callejón, y hasta parece que quiere subir al tendido. Ipiña, al lancear caer delante del toro, y gracias al quite oportuno de Gonzalito y un peón se libra de una cogida. El novillo vuelve a saltar al callejón. Es banderilleado regularmente, e Ipiña empieza la faena de muleta con varios pases. El toro no está para filigranas. Aprovecha una parada del toro, entra a matar y deja media estoqueada. Repite con otra media y el toro se aguesta.

Tercero.—Berrendo en negro, noble. Gonzalito le saluda con unos lances artísticos y apretados. Los banderilleros cumplen, y el espada hace una faena vulgar, que termina de dos medias estoqueadas. El toro se merocía mejor faena, y se dividen las opiniones del respetable.

Cuarto.—Negro. Ipiña da unas cuantas verónicas que se aplauden. El bicho salta al callejón. Ipiña se luce en otra serie de verónicas ceñidas, al estilo de Belmonte. Después de banderilleado, Ipiña da unos cuantos pases escalofriantes. Sigue la faena temeraria, y entrando bien deja media estoqueada. Repite con otra media y dobla el toro. (Ovación prolongada.)

**MAS CONCIERTOS Y FUEGOS ARTIFICIALES**  
Por la noche, de seis a siete, la Banda municipal de Zarauz dió un gran concierto, que fué bien aprovechado por la gente joven.

Después, de nueve a doce de la noche, se celebró otro concierto de baillables, que fueron muy aplaudidos.

La Banda de Zarauz ha gustado mucho a los eibarreses.

En uno de los intermedios se quemaron fuegos artificiales de León Rodríguez, de San Sebastián, que terminaron con una traca. El público se entusiasmó y aplaudió.

La Banda de Zarauz ha sido despedida por un gentío inmenso, que aplaudía cariñosamente a los músicos.

**LA BICICLETA DEL PREMIO**

En el lugar correspondiente hemos olvidado consignar que la bicicleta que montaba el ganador de la carrera celebrada hoy, Telmo García, es de la marca "C. A. C.", salida de los talleres e Barrases de los señores Gárate, Anitua y Compañía.

**PICADILLO**

Los cardenales llegaron a Chicago en un tren pintado de rojo, llamado "el tren de los cardenales".

Por aquí hay muchos trenes que, sin ir pintados de rojo, dan tres y raya a los de los cardenales. Como que para ellos "un cardenal" es lo de menos.

Painlevé, con motivo del mal tiempo que hace en París, ha dicho que las ondas hertzianas electrifican el vapor de agua y precipitan la lluvia, como sucede en las habitaciones cuando pasan por ellas emisiones radiofónicas. El ex ministro francés confunde la radiofonia con las goteras.

Dice "La Nación" que "la Historia vuelve". Claro que vuelve... la espalda, como todo el que se va.

"A los mineros ingleses en huelga se les agotan los fondos."

No serán los de las minas, porque cuando no se trabaja en ellas, sus fondos, en vez de agotarse, se suelen llenar de agua.

"En Madrid se ha suicidado un hombre a la misma puerta del Juzgado."

Sería algún amigo del juez de guardia y habrá querido evitarle un paseó.

"Peregrinación galicocatalanaragonesa" y Yaya una peregrinación más largal

La revista "La Colmena" dice: "La miel alimenta, rejuvenece, cura y fortifica. Nada, nada, miel sobre hojuelas."

El profesor Low asegura que el hombre de hoy, comparado con el del año 2926, será una bestia.

Doctor, por Dios, las comparaciones siempre son odiosas y en esta ocasión mucho más, por la parte que nos toca.

El mismo doctor dice que en el año 2926 habrán desaparecido todos los peluqueros.

Eso ya lo dijo La Cierva en fecha memorable: "De aquí a cien años, todos calvos".

**Balneario de Zaldivar**

Aguas sulfuro-salino-alcálinas. Las mejores para enfermedades de la piel, artritis, reuma, etc.

**Dr. Irigoyen**

MEDICO DENTISTA - FUENTERRABIA, núm. 49

**Doctor Larre**

San Marcial, 32 y 34, 3.º -- Teléfono 1-26-48 Nariz, Garganta y Oídos. -- Consultas de diez a doce y de tres a cinco

**Dr. Tamés Arsuaga**

MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL piel y secretas. Plaza del Arenal, 3. Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Teléfono 2-32 y 15-93.

¿Queréis el mejor CHOCOLATE... pedido de ADARRAGA Hnos. de vent en todas las tiendas de COMESTIBLES

**DENTISTA** A. RODRIGUEZ Dientes y muelas de cinco pesetas FUENTERRABIA, 5, 1.º Renovación de aparatos sin molde, repro-

**Para artículos de niños**

Legazpi, 1, MERKIENA, Teléfono, 23-84

WHISKY

**JOHNNIE WALKER**

Clase especial: Precinto negro garantizado—Doce años edad

Nació en 1820 y sigue tan campante

Pedido en todas partes.

Agente local: Heriberto Cayuela - Garibay, 16